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Um estudo pioneiro da Ci-
dasc e da Epagri, empresas pú-
blicas vinculadas à Secretaria de 
Estado da Agricultura e Pecuá-
ria, está aprimorando o monito-
ramento e controle de doenças 
em vegetais com a utilização de 
drones. O sistema foi testado em 
Ipuaçu, na região Oeste de Santa 
Catarina, para monitorar poma-
res de citros. As imagens aéreas 
permitem identificar variações 
de cor que podem indicar que 
os vegetais foram atingidos por 
alguma praga. Na Cidasc, quem 
tem analisado imagens de drone 
para fins de defesa sanitária ve-
getal é o técnico agrícola Die-
go Vinícius Gonçalves. A área 
plantada é sobrevoada com o 
drone.

Em um esforço colaborativo 
para enfrentar os desafios causa-
dos por eventos climáticos ad-
versos, o governo do Rio Grande 
do Sul recebeu uma comitiva do 
Acre. A programação foi orga-
nizada pela Secretaria de Plane-
jamento, Governança e Gestão 
(SPGG), com a coordenação do 
Escritório de Desenvolvimento 
de Projetos (EDP) e da Defesa 
Civil estadual. Representantes das 
secretarias de Desenvolvimento 
Urbano e Metropolitano; Habi-
tação e Regularização Fundiária e 
de Meio Ambiente e Infraestrutu-
ra também participaram.A agen-
da de trabalho, desenvolvida no 
Centro Administrativo Fernando 
Ferrari, começou a apresentação 
do EP2R. 

Três cidades paranaenses 
estão novamente na lista da 
Smart21 Communities, que 
seleciona anualmente as 21 co-
munidades mais inteligentes do 
mundo. Curitiba, Ponta Gros-
sa (Campos Gerais) e Assaí 
(Norte) são as únicas cidades 
da América do Sul presentes no 
ranking, assim como em 2023. 
As outras ficam nos Estados 
Unidos, Canadá, Austrália, 
Espanha, Turquia e Taiwan. A 
Smart21 seleciona as cidades 
com base em dados quantitati-
vos e qualitativos relacionados 
com seis fatores. Uma dessas 21 
cidades selecionadas hoje suce-
derá Binh Duong, no Vietnã, 
que foi eleita a Comunidade 
Inteligente de 2023.
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A Sehab realizou a primeira 
reunião para tratar a atribuição 
de executar a regularização fun-
diária rural dos assentamentos 
estaduais. O titular da pasta, 
Carlos Gomes, recebeu um 
grupo de representantes dos as-
sentamentos de Hulha Negra, 
região que, proporcionalmen-
te, possui o maior número de 
famílias assentadas. Em Hulha 
Negra, há 25 assentamentos, 
com 900 famílias de agricul-
tores familiares, que dividem 
22 mil hectares e representam 
70% da produção econômica 
do município. Desse número, 
16 são do Projeto Estadual de 
Assentamento (PEs) e 9 são do 
Projeto de Assentamento Fede-
ral (PAs).
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Pró-Rim inaugura em 
Balneário Camboriú

Com capacidade para aten-
der 400 pacientes, foi inaugurada 
a nova estrutura da Fundação da 
Pró-Rim. O espaço conta com um 
investimento de R$ 2,5 milhões 
do Governo por meio da SES e 
faz parte das estratégias de amplia-
ção do atendimento aos pacientes 
renais de Santa Catarina. No ato 
de inauguração, a secretária de Es-
tado da Saúde, Carmen Zanotto, 
reforçou o compromisso do Esta-
do na atenção aos pacientes. “Esse 
espaço é de extrema importância 
para os pacientes renais não só de 
Balneário Camboriú mas de toda 
região e também para os turistas 
que aqui chegam. O que estamos 
vendo é um espaço com atendi-
mento 99% através do Sistema 
Único de Saúde com a qualidade 
que os pacientes necessitam”, afir-
mou. A antiga unidade possuia 
900 metros quadrados e capacida-
de para 250 pacientes do próprio 
município e de outras 18 cidades 
vizinhas, como Porto Belo, Cam-
boriú, Bombinhas e Itapema. 
O diferencial nesta unidade é o 
atendimento da Diálise em Trân-

sito e, por isso, recebe pessoas de 
diversos estados do Brasil e de 
outros países, que escolhem esse 
município para passar as férias, 
principalmente no verão. Além 
dos recursos destinados pelo Go-
verno do Estado para a reforma, 
adaptações do prédio e a compra 
de equipamentos, houve a con-
trapartida de R$ 2,6 milhões de 
recursos próprios da Pró-Rim e 
doações da comunidade.

“É um grande marco para a 
instituição, que está há 20 anos 
em Balneário Camboriú e foi 
criada há 36 anos. O Governo do 
Estado tem sido um grande apoia-
dor das instituições, das clínicas e 
diálises, principalmente da Fun-
dação Pró-Rim, com a destina-
ção de recursos e também com a 
criação da política catarinense que 
é um exemplo para o Brasil. Esta-
mos muito orgulhosos com essa 
inauguração, onde ampliamos a 
capacidade de atendimento de 
250 pacientes para 400, vindos da 
região e também os que estão em 
trânsito”, destaca o presidente da 
Pró-Rim,

Gabriel Souza apresenta 
investimentos

Para contornar o quadro do 
bônus demográfico do Rio Gran-
de do Sul – que aponta para o en-
velhecimento da população gaú-
cha e menor número de pessoas 
em idade produtiva –, o governo 
do Estado tem investido em uma 
série de ações pela qualificação 
do capital humano. Foi sobre este 
tema que o vice-governador Ga-
briel Souza tratou em painel do 
South Summit Brazil, que tem 
correalização do governo do Es-
tado, na manhã desta quarta-feira 
(20). Gabriel contextualizou ao 
público presente no espaço Ex-

plore Stage que o Rio Grande do 
Sul é o Estado com maior percen-
tual de idosos do Brasil. Conse-
quentemente, com menos pessoas 
economicamente ativas, é preciso 
assegurar mão de obra mais quali-
ficada, competitiva e eficiente.

“Na comparação com ou-
tras federações, nosso Estado 
tem a menor proporção de 
pessoas entre 0 e 14 anos em 
relação ao total da população 
e a tendência é que diminua 
ainda mais, pois estamos vi-
vendo mais e tendo menos 
filhos”, explicou.

Joel Vargas/Ascom GVG

Vice-governador explicou as ações desenvolvidas
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A Agência Estadual de 

Regulação dos Serviços 

Públicos (Agergs) realizou 

reunião, na terça-feira (19/3), 

na qual foi autorizado o iní-

cio do funcionamento dos 

novos pórticos de free flow, 
pedágio de fluxo livre, a 
partir de 0h de 30 de mar-

ço, nas rodovias do Bloco 

3 localizadas na Serra e no 

Vale do Caí.  O primeiro pór-

tico já está em funciona-

mento desde o dia 15 de de-

zembro, na ERS-122, entre 

os municípios de Flores da 

Cunha e Antônio Prado. De 

dezembro até o momen-

to, o governo do Estado e 

a Caminhos da Serra Gaú-

cha (CSG), concessionária 

que administra as rodovias 

do bloco, têm reforçado a 

divulgação sobre o novo 

sistema. Todos os pórticos 

estão posicionados em 

quilômetros próximos aos 
apontados previamente 

no contrato de concessão 

do Bloco 3 para a instala-

ção das praças de pedágio. 

Dos novos pontos, três es-

tão localizados na ERS-122, 

um na ERS-446 e outro na 

ERS-240. A praça de pedá-

gio localizada no município 

de Portão, na ERS-240, será 

desativada.

Após decisão da equipe 

de jurados, composta por 

lideranças empresariais, 

CEOs de startups e pela 

secretária adjunta da 

Educação, Stefanie Eske-

reski, o HackaTchê 2024 

definiu as três equipes 
finalistas que competem 
em um pitch final no Sou-

th Summit BraziL que co-

meçou no dia de hoje.

A Compagas recebeu 14 

propostas de 10 empresas 

em sua segunda chama-

da pública para aquisição 

de biometano. As propos-

tas, somadas, podem ul-

trapassar o potencial diá-

rio de 320 mil m³ de gás 

natural renovável para o 

Paraná. Esse volume é 

muito próximo da atual 
produção nacional.

Com o objetivo de conhe-

cer a realidade das star-

tups gaúchas, o governo 

do Estado e o Instituto Cal-

deira realizaram o estudo 

RS Tech 2023: as startups 

do ecossistema de inova-

ção do Rio Grande do Sul. 

Como uma das principais 

maneiras de empresas se 

desenvolverem, a pesquisa 

é importante.

A inovação e a incorpora-

ção de novas práticas no 

campo foram destaques 

na fala do vice-governa-

dor Gabriel Souza durante 

a abertura da 22ª Expo-

agro Afubra (Associação 

dos Fumicultores do Bra-

sil), realizada na manhã 

da última terça-feira (19) 

em Rio Pardo.

Maringá é a cidade que 

tem melhor saneamento 

básico do País, segundo a 

edição de 2024 do ranking 

do Instituto Trata Brasil. O 

Paraná tem outras quatro 

cidades entre as mais bem 

ranqueadas do País, todas 

atendidas pela Sanepar: 

Cascavel, Ponta Grossa, Foz 

do Iguaçu e Londrina. 

O quarto trimestre de 2023, 

de modo geral, demons-

trou desaquecimento do 

processo de melhora de 

alguns dos principais indi-

cadores do mercado de tra-

balho do Rio Grande do Sul, 

assim como de Santa Cata-

rina e do Paraná. A taxa de 
desocupação, permaneceu 

estável no Estado (5,2%). 

O Governo do Estado e o 

MPPR firmaram um ter-
mo de cooperação para 

capacitar estudantes de 

graduação das universi-

dades estaduais em aná-

lise de portais de trans-

parência de instituições 

públicas. . A parceria foi 

articulada pela Secretaria 

da Ciência, Tecnologia e 

Ensino Superior (Seti).

A competição de poesia 

falada foi uma seletiva 

para o concurso Poetry 

Slam. Participaram da dis-

puta, promovida pela Se-

dac, em parceria com as 

SJCDH e de Inovação, Sict, 

jovens integrantes dos 

seis Centros da Juventu-

de do Rio Grande do Sul 

(CJs), projeto vinculado à 

SJCDH.

A realização da pesquisa 

envolveu as secretarias 

de Inovação, Ciência e 

Tecnologia (Sict) e de Pla-

nejamento, Governança e 

Gestão (SPGG). Os resul-

tados foram divulgados 

nesta terça-feira (13/3) e 

podem ser acessados pela 

página do Departamento 

de Economia e Estatística 

da SPGG.

A Sanepar realizou três 

eventos de capacitação 

exclusivos para mulheres 
no município de Laranjei-

ras do Sul, Centro-Oeste 

do Estado. As atividades 

fazem parte do PTS da 

Companhia, que execu-

ta obras de ampliação do 

sistema de abastecimen-

to de água no município.

Gustavo Mansur/Secom

Tecnologia nos pórticos permite circulação fluída

Cinco pórticos de free flow 
começam a operar na Serra

Governador de SC vai a 
inauguração de nova fábrica

Em evento com a presença 
do governador Jorginho Mello, 
a empresa Tirolez, do segmento 
de queijos, inaugurou nesta quar-
ta-feira, 20, uma nova fábrica em 
Caxambu do Sul, região Oeste do 
estado. Com o investimento de 
R$ 150 milhões, a estrutura tem 
capacidade para triplicar a produ-
ção de queijos da marca. Além do 
governador, o evento contou com 
a participação dos sócios funda-
dores do grupo, Cícero Hegg e 
Carlos Hegg, do CEO do grupo, 
Marcel de Barros, e autoridades 
locais. “Eu estou muito feliz em 
participar deste momento da em-
presa Tirolez que está expandindo 
sua fábrica aqui em Caxambu do 
Sul. Isso é geração de mais empre-
gos, desenvolvimento da região 
Oeste e aumento da produção de 
queijos. O Estado tem que apoiar 
esses empresários, o grande e o 
pequeno que necessita de linhas 
de crédito para crescer e chegar 
ao nível da Tirolez que hoje é 
referência nacional na produção 
de queijos da melhor qualidade”, 
destacou o governador Jorginho 
Mello durante a sua fala no evento 
de inauguração.

A nova fábrica conta com 
equipamentos de última gera-
ção e processos automatizados, 
além de utilizar energia 100% 
renovável alinhado ao compro-

misso da empresa com a susten-
tabilidade. A planta também 
deve gerar novos empregos, 
movimentar a economia local 
e fomentar ainda mais a pro-
dução de leite na região Oeste. 
Com capacidade de processa-
mento de um milhão de litros 
de leite por dia e de produção 
de cinco mil toneladas de Mus-
sarela por mês, a planta foi pla-
nejada para atender a demanda 
crescente e acelerar a presença 
da empresa nos mercados na-
cional e internacional. Nesta 

fase, a planta será dedicada à 
produção de Mussarela, um dos 
queijos mais consumidos pelos 
brasileiros, para garantir uma 
variedade de formatos e grama-
turas visando ao consumo com 
conveniência e praticidade. 
Além disso, a fábrica está pre-
parada também para receber 
novos produtos, como requei-
jão e cremes de queijo.

Marcel de Barros, CEO da 
Tirolez, comenta que “o investi-
mento na planta de Caxambu do 
Sul faz parte do plano de expan-

são de modernização industrial da 
companhia e tem como principal 
objetivo suportar o crescimento 
dos próximos anos da Tirolez, co-
meçando com o atendimento da 
demanda crescente por mussarela, 
queijo mais consumido pelos bra-
sileiros. Além disso, a nova unida-
de traz mais eficiência aos nossos 
parques fabris, pois garante maior 
especialização e maior escala nos 
processos de produção, e con-
sequentemente ajuda muito na 
eficiência operacional”, destacou 
Marcel.

Jorginho Mello participa de abertura de fabricante de queijo
Ricardo Wolffenbüttel/Secom

Governador Jorginho Mello na inauguração de nova fábrica em Caxambu do Sul


